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En Portada

La temporada baja en la Costa de la Luz

Más de veinte hoteles dan el

cerrojazoy alertan de que el
inviernoirá a peor cada año
Losnegociosde Barcelóen Rotay Chiclana se unen a la 'hibernación' de la costa
. Lospocos alojamientos que siguen abiertos pierden clientela. Losempresarios
advierten de que el litoral gaditano está abocado a ser un destino de veraneo

Jorge Garret I cADIZ

Pasear por el Novo Sancti Petri,
Costa Ballena o Atlanterra a estas
alturas de noviembre es adentrar-
se en exclusivos poblados fantas-
ma de calles desiertas, urbaniza-
ciones clausuradas, centenares
de negocios cerrados a cal y can-
to, yalgunos abiertos pero vacios.
Esta postal de la costa gaditana, la
de la temporada baja, refleja una
industria turística en letargo, que
este invierno mantendrá inacti-
vos más de veinte grandes hoteles
entre Sanlúcar y Tarifa, sin clien-
tes, sin negocio y, según senten-
cian los empresarios, sin ninguna
perspectiva de mejora.

De la cartera de alojamientos
cerrados en invierno, que agrupa
a más de 10.000 de las 40.000 ca-
mas de Cádiz, sale el Vincci Costa
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Los hoteles que cierran en

invierno representan una

cuarta parte de la oferta de

alojamiento de la provincia

Golf,que dedicó la última tempo-
rada a su reforma. Se incorporan,
como novedades, los negocios de
la cadena Barceló en Chiclana y
Rota.Ambos proyectos se inaugu-
raron con la intención de mante-
nerse abiertos en temporada baja
pero este año afrontarán por pri-
mera vez paradas breves, de dos
meses, ante la falta de clientela.

Manuel Quintana, director co-
mercfu.ldel Barceló Sancti Petri,
sostiene que la experiencia del in-
vierno de 2007 -el año de su inau-
guración- fue "pésima", un cho-
que contra la realidad de la esta-
cionalidad en el destino: "Nossir-
vió para darnos cuenta de por qué
cierran otros hoteles de esta zona.
Es un problema estructural del
destino que no puede afrontarca-
da negocio de forma individual",
analiza el ejecutivo de Barceló.

Este problema estructural se re-
sume en cifras: la llegada de viaje-
ros a la provincia disminuye de
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Dos macetones tapan la entrada a un hotel chiclanero.

OPINIONES

Manuel Quintana Alberto Oneto
BARCElÓ SANCTI PETRI

"La experiencia del invierno
de 2007 fue pésima. El
destino sufre un problema
estructural que no se puede
afrontar individualmente"

APARTAHOTEl TARTESSUS

"Este año hay que sufrir
todavía más que en los
últimos inviernos para
alcanzar ocupaciones que,
al final, resultan irrisorias"

Dushan Ocepek
DIRECTOR COMERCIAL DE HIPOTELS

José Luis Roy
MElIÁ SANCTI PETRI

"El bajón del invierno es lo
más desilusionante de este
destino. Deberíamos hacer
un examen, dar un paso
atrás y ver en qué fallamos"

"En este contexto, es
normal que los grandes
negocios de la costa hagan
sus estudios y se planteen
cerrar en invierno"

los más de 300.000 turistas de
agosto a los apenas 100.000 de
enero, y las estancias vendidas
pÓr.los hoteles caen del millón
por mes de la temporada estival a
las 200.000 mensuales del invier-
no, según datos del INE. En este
mismo periodo, el sector despide
a 6.000 de sus 10.000 trabajado-
res, las ocupaciones medias se re-
ducen del 80% al 30% Ylos pre-
cioscaen por debajo de la la mitad
de la tarifa de verano, converti-
dos en el último ingrediente del
cóctel de baja rentabilidad.

El cerrojazo afecta a la primera
línea de Tarifa y Rota, y es gene-
ralizado en el Novo Sancti Petri y
Conil, los dos principales núeleos
para pasar las vacaciones en la
provincia. El complejo chielanero
mantendrá cinco alojamientos
operativos, un tercio de su planta
hotelera, mientras que Conil no
conservará abierto ni uno sólo de
sus grandes cuatro estrellas.

Salvo excepciones, los empre-
sarios que siguen apostando por
abrir en invierno admiten que su-
frirán caídas con respecto a los ya
regulares resultados de la última
tempórada baja 2007 a causa de
la crisis económica y la bajada del
turismo. "Lacrisis existe y es real.
Hay que sufrir todavía más para
llegar a ocupaciones irrisorias y
así es muy dificil mantener a flote
un negocio como éste", asevera
Alberto aneto, el director del
apartahotel Tartesuss, en Chiela-
na, que cifra la caída de sus reser-
vas con respecto al invierno del
año pasado en un 20%.

Desde el hotel Meliá Sancti Pe-
tri, Otro de los que aguantan el
temporal invernal, también se
describe un escenario de dificul-
tades. "Auna situación que ya era
complicada en años anteriores, le
añadimos este año que hay menos
clientes, que reservan más tarde,
que las empresas organizan me-
nos congresos, que los touropera-
dores apenas trabajan en la zona
en invierno yque el aeropuerto de
Jerez cada vez tiene menos vue-
los", enumera José Luis Roy, di-
rector comercial del hotel.

Roy observa .con "preocupa-
ción" el parón del destino y añade
que, en este contexto, "es normal
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que todos los grandes negociosde
la costa hagan sus estudios y se
planteen cerrar en invierno". ~-
nuel Quintana, de Barceló, señala
que los hoteles de la costa están
abocados a temporadas cada vez
más duras y considera decisivo
que las administraciones diseñen
medidas con colaboración priva-
da para activar la demanda.

Para Dushan Ocepek, director
comercial de Hipotels (con seis
hoteles en Cádiz, dos abiertos en
invierno), el romportamiento de
la Costa de la Luz en temporada
baja es su condición más "desilu-
sionante". "No hay mejora des-
pués de tantos años y creo que to-
dos debemos hacer un examen,
ver por qué no somos capaces de
salir adelante en invierno. Puede
que esté fallando la promoción,
que no tengamos el cliente ade-
cuado, que no nos estemos diri-
giendo a él. Es algo que debería-
mos analizar todos a fondo por-
que el destino es cada vezmás es-
tacional", medita el ejecutivo.

Alberto aneto, de Tartesuss,
corrobora la decadencia del des-
tino en temporada baja aunque
opina que la primera medida que
deben adoptar los empres¡¡rios
para revertir lasituación eS,justo,
mantener sus negocios abienos.
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PARÓN Chiclana y Conil, los dos grandes núcleos turísticos de
Cádiz, son también los enclaves más afectados por la temporalidad I

EN CIFRAS Las estancias vendidas por los hoteles, que superan el

millón en agosto, caen por debajo de 200.000 en el mes de enero

Sábanas cubren los muebles de uno de los hoteles de Chiclana que permanecerán cerrados todo el invierno.

Caros hoteles
cerrados, o baratos
hoteles abiertos

Para incentivar las reservas, Me-
liá ofrece a los clientes de su alo-
jamiento chiclanero utilizar el
campo de golf de la empresa de
forma gratuita. Esuna estrategia
parecida a la de la cadena Ibe-
rostar, que combina paquetes de
alojamiento en el hotel Andalu-
cía Playa de Chiclana con parti-
das gratuitas en su campo aso-
ciado -Golf Nava Sancti Petri-
para los clientes alemanes. Hay
empresarios que rechazan estas
prácticas: advierten de que de-
valúan el destino y las tachan de
competencia poco leal. Otros
opinan que son una forma de
promocionar el destino y reacti-
var la demanda en invierno, ade-
más de un esfuerzo para mante-
ner los hoteles operativos. El di-
rector de contratación interna-
cional de Iberostar, Ángel Jimé-
nez, explica que la promocíón es
"agresiva" pero "puntual": "No
estamos haciendo el negocio del
siglo, pero tendremos una tem-
porada aceptable", subraya.
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Hamacas vacías.
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Unplanpioneroquellevados
añosguardadoenelcajón
ElPlan contra la Estacionalidad,

anunciado a bombo y platillo en

2006, es hoy un rotundo fracaso

J.G./ CÁDIZ

Los hoteleros de la Costa de la Luz
reclaman un esfuerzo de coordi-
nación entre las administraciones

públicas y la propia iniciativa pri-
vada para impulsar medidas con-
tra la estacionalidad del sector.

Esta petición no sólo no es nueva,
sino que está reflejada en un do-
cumento, el Plan contra la Esta-
cionalidad de la Costa Suratlánti-
ca de Cádiz, rubricado por laJun-
ta de Andalucía, la Diputación
provincial y varios ayuntamien-
tos el27 de septiembre de 2006.

Dos años después de aquella
puesta en escena, la iniciativa se
ha convertido en un rotundo fra-
caso a causa de la dejadez y la fal-
ta de iniciativa, de coordinación,
de liderazgo y de ideas tanto de
administraciones públicas como
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de empresas privadas a las que se
solicitó colaboración.

Elproyecto, que se publicitó co-
mo una propuesta pionera para
atraer turistas a laprovincia en in-
vierno, no sólo no ha comenzado
aún su ejecución sino que todavia
no se ha concretado en un progra-
ma de actividades. Desde hace
meses está completamente blo-
queado, tal y como ha admitido el
Patronato de Thrismo, que gestio-
na la iniciativa. La institución
provincial ha argumentado que
las dificultades del sector a causa
de la crisis invitan en estos mo-
mentos a pensar más en garanti-
zar la ocupación hotelera durante
el verano que a lograr buenos re-
gistros en invierno.

Durante el último año, el Patro-
nato de Thrismo ha organizado
dos reuniones con agentes del
sector empresarial y con repre-
sentantes de los ayuntamientos
de Chic1ana,Medina y Conil-en-
tre otros- para consensuar pro-
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puestas contra la estacionalidad.
En ambas citas se consiguieron
pocos avances: el Patronato ofre-
ció un estudio básico sobre los re-
cursos turísticos de la costa y
anunció que elaboraría unos fo-
lletos sobre turismo de salud e
instalaciones deportivas, recur-
sos que pueden interesar a losvia.
jeros fuera de la temporada.

La inversiónprevistaenelplan
contra la estacionalidad de la cos-
ta era de medio millón de euros a
financiar entre Junta de Andalu-
cía (40%), Diputación (40%),
municipios participantes (20%) y
empresarios (20%). Represen-
tantes de todas laspartes rubrica-
ron el protocolo de actuación en
la Diputación coincidiendo con el
Día del Thrismo, un acuerdo am-
bicioso, con dotación presupues-
taria y demandado por el sector,
pero que carecía de objetivosy ac-
ciones concretas, tal y como se ad-
virtió entonces. Aquel plan pione-
ro es hoy papel mojado.
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Se busca comprador
La provinci¡:¡de Cádizacumula 12.498 viviendas nuevas sin vender debido al
parón que ha sufrido el mercado inmobiliario como consecuencia de la crisis

Jesús Jaques Nuche / CÁOIZ

La crisis en la que están sumidos
el sector de la construcción y el
inmobiliario aún no ha tocado
fondo. Las últimas cifras dan una
idea del frenazo en seco que ha
sufrido el complejo mundo del
ladrillo: 12.498 viviendas nue-
vas sin vender acumula la pro-
vincia de Cádiz (10,4 por cada
mil habitantes), según consta en
un informe interno del Ministe-
rio de Vivienda recogido por Eu-
ropa?ress.

Durante los últimos años de
bonanza se han vendido vivien-
das casi como rosquillas, se ha
construido sin apenas descanso
en la geografía gaditana y el ni,
vel de empleo en este sector ha
sido elevado.

Todo ha funcionado como una
máquina perfecta hasta que j¡is
vacas flacas han arrasado con to-
do. El paro se ha disparado a cau-

PORCADAMIL HABITANTES

Ese es el número de

viviendas; nuevas vacías en la

provincia de Cádiz a causa

del frenazo inmobiliario

sa del frenazo en seco de la cons-
trucción y se ha paralizado el
mercado de compraventa. Según
los datos recógidos en la estadís-
tica registral inmobiliaria del
Colegio de Registradores de la
Propiedad de España, el merca-
do de compraventa en la provin-
cia durante el tercer trimestre
del año cayó un 10,5% respecto
al mismo perdido del año ante-
rior. Sólo se contabilizaron
3.912 operaciones, la mayoría de
ellas sobre viviendas nuevas
(3.027). Entre septiembre del
año pasado y el mismo mes de
2008 se registraron 19.910 tran-
sacciones, de las que 14.534 co-

.rrespondieron a casas nuevas y
5.376 a usadas.

Promoción de viviendas nuevas en Grazalema.

Las casas nuevas
v~cías se acercan

al millón en España

Si en la provincia la venta de vi-
viendas ha caído en picado,en el
conjunto de Españalos datos no
son mejores. A nivel nacional, el
'stock' de viviendas nuevassin
vender supera el medio millón
(502.983, lo que supone 11vi-
viendas porcada lOOOhabitan-
tes), de las cuales más de
102.000 están construidas en
Andalucía. la cifra aumentará

hasta final de año hasta el punto
de que algunas previsiones,co-
mo las de Tinsa, apuntan a
930.000 casas nuevas vacías en
Españacuando acabe 2008.

Apesar de que la vivienda nue-
va se vende más que la usada, los
promotores se han chocado de
frente con la 'cruda realidad y.
amontonan un 'stock' de pisos
nuevos que ponen en serio peli-
gro la rentabilidad de sus inver-.
siones.Laescasezde demanday
el exceso de oferta en el mercado
inmobiliario ha provocado un
desequilibrio que, unido a otras
circunstancias, como la asfixia
financiera de los constructores,
ha empujado al sector a una caí-
da en picado. Basta con anotar
un dato: en agosto del presente
año sólo se tramitaron 184 visa-
dos de obras nueva, de las cuáles
34 fueron promociones de unifa-
miliares y 150 correspondieron a
bloques de viviendas. Una cifra
del todo pobre si se tiene en
cuenta que en el mismo mes de

RAMÓN AGUILAR

2007se colocó la primera piedra
de 750 nuevas promociones, o
que en 2006, antes de la crisis, se
iniciaron 989 actuaciones. .

Los últimos números dejan un
presente tocado y proyectan un
panorama sombrío a corto pla-
zo. Lapérdidade poderadquisi-
tivo de las familias (los ingresos
que crecen por debajo del IPC),
las reticencias de las entidades
financieras a conceder présta-
mos hipotecarios y la incerti-
dumbre, que a sUvez genera des-
confianza, por no decir. miedo,
ya ha provocado una notableTe-
ducción en el número de hipote-
cas formalizadas e~ 2008 res-
pecto a años anteriores.

Los empresarios de la. cons-
trucción ya vienen avisandode
que no van a "regalar" las vivien-
das de nuevo uso.

La FEMPtrata
en Sanlúcar el
asunto de las
antenas de
telefonía móvil

la jornada que se celebrará

hoy estará dirigida a alcaldes,

concejales y técnicos locales

F.J. F./ SANLÚCAR

La Federación Española de
Municipios y Provincias
(FEMP), en colaboración con
la Mancomunidaddel Bajo
Guadalquivir y el Ayunta-
miento de Sanlúcar, celebrará
hoy en esta ciudad una jorna-
da informativa sobre las ante-
nas de telefonia móvil dirigida
a alcaldes, concejales y técni-
coslocales.

Organizado concretamente
por el Servicio de Asesora-
miento Técnico e Información
(SATO de la FEMP, este en-
cuentro que se desarrollará en
elAuditorio de la Merced tiene
como objetivo abordar el fun-
cionamiento y control de las
estaciones base de telefonia'
móvil y, especialmente, la apli-
cación del Código de Buenas
Prácticas y del Modelo de Or-
denanza como herramientas
de gestión municipal para la
instalación y control de las re-
des de telefonía móvil.

Las materias que se trataran
en esta jornada son, en primer
lugar, los "condicionantes téc-
nicos en el diseño, funciona-
miento y control de las redes
de telefonía móvil", con "solu-
ciones propuestas por el Códi-
.go de Buenas Prácticas para la
instalaCión de" estas infraes-
tructuras". En segundo lugar,
se analizará el "marco norma-
tivo para la instalación y fun-
cionamiento de tales infraes-
tructuras, especialmente las
ordenanzas municipales". El
programa también contiene
una conferencia relativa a las
"garantías sanitarias para el
despliegue de las infraestruc-
turas de radiocomunicación".
Finalmente, -se abordará "la
respuesta a la alarma social y
la comunicación del riesgo".
Lajornada se cerrará con una
mesa redonda.

Losgaditanos gastaron en octubre una media
de casi 21.000 euros en la compra de su coche
Continúa la tendencia hacia la

compra de vehículos más

baratos, pequeños y eficientes

Redacción I CÁDIZ

Los gaditanos gastaron un prome-

dio de 20.990 euros en la compra
de suvehículodurante elmesde oc-
tubre, un 2,4% menos respecto a!
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mismo mes del año anterior, según
datos de la' Dirección Genera! de
Tráfico (DGT) facilitados a Acoau-
to, la ASociación de Concesionarios

de AutomóvileF de la provincia de
Cádiz. Los españoles desembolsa,
rón una media de 21.207 euros, un
0,9% menos.

La caídadel preciomedio se debe
a! aumento de las promociones pa-
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ra tratar de animar las ventas de

vehículos nuevos que acumulan
una caída del 23,7% en 2008. Los
descuentos se incrémentaron un

11,8% durante el pasado mes, y un
14,5% hasta octubre, con niveles
muy por encima de losregistrados
en años anteriores donde el sector

registraba datos históricos de ma-

triculaciones. Esta bajada del pre-

cio responde a la tendencia de los
españoles a la compra de vehículos
de menor tamaño debido ala.entra-

da en vigor del Impuesto de Matri-
culación, que penaliza a los vehícu-
losde mayor tamaño, así como a las
dificultades de acceso a la financia- .

ción y a la propia morosidad de par-
ticulares y empresas. Los compra-
dores se decantaron el pasado mes

por modelos con una dimensión un
0,8% menoryuna batalla media de
2.614,97milimetros (-0,2%).

La patrona! de concesionarios
considera que esta tendencia hacia
la compra de coches más pequeños
yecológicos está siendo efectiva so-
bre las emisiones contaminantes

que'estarán por debqjo de años an-
teriores. Las emisiones de dióxido
de carbono de los coches matricula-

dos disminuyeron un 3,2% en octu-
bre (un 3,8% en el acumulado del
año), hasta arrojar una media de
151,6 gramos por kilómetro, más
cerca de los objetivos marcados por
la Comisión Europea para 2015.
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La Junta busca consenso
para cerrar el Acuerdo
Andaluz por'el Agua,
Industria y Turismo aportan críticas y mejoras a un borrador
que rechazan los conservacionistas y del que duda el campo

Juan José Marqués / CÁDIZ

La consejera de Medio Ambiente
de la Junta de Andalucía, Cinta
Castillo, pidió ayer en Cádiz a todos
los'sectores socioconómicos impli-
cados participación y respaldo al
borrador del Acuerdo Andaluz por
el Agua, un documento que preten-
de sentar las bases de la política hi-
drológica de los próximos años. Es-
ta nueva etapa tendrá un hito el
uno de enero de 2009, con la asun-
ción definitiva por parte del Ejecu-
tivo andaluz de plenas competen-
cias en la Cuenca del Guadalquivir.

REGANTES

Feragua no quiere un

nuevo canon que haga

peligrar la modernización

de los regadíos

El acuerdopretende dar pie a
una nueva Ley Integral Andaluza
del Agua, a un precio homogéneo
en toda la comunidad autónoma, a
un BancoPúblicodelAguaque per-
mita una reasignación de los usos
de una forma transparente yparti-
cipativa y la modernización de las
infraestructuras con criterios sos-
tenibles, entre otras novedades.

Cillta Castillo presentó las lí-
neas-cauce del documento-base
poco antes de la illauguración de
unas jornadas sobre este asunto en
las que illtervinieron activamente
representantes ecologistas, de las

asociaciones de agricultores y las
comunidades de regantes, de los
hosteleros, de las illdustrias, de las
organizaciones de consumidores,
de la universidad y de otros colecti-
vose illstituciones. La consejera re-
calcó que el borrador es fruto de
más de un mes y medio dé trabájo
de siete equiposde expertos.

Durante la mesa-debate,réprec
sentantes de todos los colectivos,

. salvo el de Ecologistas en A.cción y
el de' Feraguá, manifestaron su
apoyo al borrador, con criticas, ma.
tices y aportaciones de mayor o
menor calado. Fue Lola YIlescas,
portavoz conservacionista, quien
expresó el rechazo de su organiza-
ción al documento.

YIlecas calificó de "illsostenible"

la gestión hidrológica en la prom-
cia de Cádiz y en Andalucía, en ge-
neral. Lamentó que el agua se siga
considerando "un recurso illftnito"

y la facilidad con que se conceden
autorizaciones de mayor abasteci-
miento. Y puso como ejemplo los
nuevos desarrollos urbanísticos a

los que se ha dado luz verde en Pra-
do del Rey, "una locálidad que ha
tenido problemas de restriccíones,
a la que se concede que duplique su
consumo, con un campo de golfill-
cluido". También citó casos como

Atlanterra yel de "urbanizaciones
ilegales", como El Palmar.

Manuel Reina, en representa-
ción de la ASociación de Comuni-

dades de Regantes de Andalucía
(Feragua), expuso las dudas del
colectivo respeéto a la posibilidad
de adherirse al acuerdo.

La prillcipal diferencia de Fera'
gua con la Administración estriba
en la propuesta de sustituir el ac-
tual "canon de regulación "que so-
portan todos los usuarios por un
nuevo "canon de financiación de

las infraestructuras de aguas su-
perficiales". Estima la federación
que el primero ya permite illcenti-
var el áhorro y penálizar el despil-
farro, de manera que la nueva pro.
puesta "pondria en peligro los pla-
nes de modernización del regadío,
'Ya que a su coste, habría que sumar
el del nuevo precio del agua. La consejera de Medio Ambiente, Cinta Castillo, ayer en Cádiz.¡UUOGONzALEZ

Precio único y Banco Público de
Agua para un mejor reparto
La consejera de Medio Ambien-
te, Cinta Castillo, insistió ayer en
Cádiz en que la Junta de Andalu-
cía pretende que el precio del
agua sea "igual para todos los
andaluces, vivandonde vivan",y
anunció la creación de un obser-

vatorio para controlar tarifas y
calidades. No obstante, Castillo
se apresuró a aclarar que este
precio homogéneo "no supondrá
una subida de lo que se pague
por consumo doméstico o para
el riego", sino un equilibrio entre
las diferentes zonas mejorando
las infraestructuras.
Cinta Castillo reconoció las defi-

ciencias en materia de depura-
ción de aguas residual es (todavia
se vierten sin tratamiento el

20% de las aguas negras de la
comunidad autónoma) y apuntó

orJ

que este es uno de los retos que
se plantea el Acuerdo Andaluz
por el Agua.
La consejera también explicóque
la creación del Banco Público del

Aguá permitirá "un ahorro muy
importante"mediante la reasig-
nación "transparente y participa-
tiva de los usos".

Por su parte, el secretario general
de lós socialistas gaditanos, Fran-
cisco González Cabaña, defendió

el consenso de todos los agentes
implicados ante el Acuerdo An-
daluz por el Agua, "que debe im-

pulsar una nueva C¡Últuraen la
que prevalezcael ahorro y la reu-
tilización del agua tratada, un re-
curso aún infrautilizado cuyo uso
debe ir poco a poco extendién-
dose a través del impulso público
y el imperativo legal".

Elecciones'
a ConsejQs,
Escolares'

partic~Pa

Si quieres compartir sus dudas,
preocupaciones, emociones,

satisfacciones, nervios,

Infórmat" en 01900 848 000

~
JUnr~ DE ~nD~W¡¡~

co,"""'" 'UD"""'"
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Direccióny
plantilla de
Barcons siguen
hoy con la
neggciación
La Junta cree que la empresa

tiene viabilidad futura y cree

posible lograr un acuerdo

F.R./ cAolz

Representantes de la empresa
Barcons, miembros del comité
y el delegado provincial de
Empleo de la Junta en Cádiz,
Juan Bouza, se reunieron ayer
para intentar dar una solución
al conflicto abierto tras la pre-
sentación de un Expediente de
Regulación Temporal de Em-
pleo (ERTE),poniéndose pro-
puestas sobre la-mesa que se-
guirán analizando hoy en un
nuevo encuentro.

Según explicó ayer el dele-
gado de Empleo de la Junta en
Cádiz, Juan Bouza, la empresa
está valorando distintas pro-
puestas con el objetivo funda-
mental de que siga teniendo
viabilidad futura, así como
que los trabajadores no vean
mermada su capacidad adqui-
sitiva en los atrasos de nómi-
nas que tienen yque los efectos
del ERTEsean los mínimos po-
sibles. Bouza señaló que esos
son los tres grandes objetivos
que se ha marcado la Delega-
ción de Empleo en la media-
ción, y manifestó que "hay ne-
cesidad por ambas partes de
llegar a un buen acuerdo sobre
el conflicto yeso es lo que se va
a intentar" en la nueva reu-
nión de hoy.

El delegado de Empleo ma-
nifestó que "las dos partes se
necesitan, tienen que llegar a
un acuerdo que facilite la via-
bilidad futura de la empresa,
el poder adquisitivo de los tra-
bajadores y la minimización
de los efectos del ERTE".Para
ello, en la primera parte de la
reunión de ayer se analizaron
las vicisitudes por la que la em-
presa llega a esta situación,
mientras que posteriormente
se han estado haciendo pro-
puestas para intentar un
acuerdo que Bouza espera que
.hoy"se puedan concretar".

MARíTIMA
Medio Ambiente da luz

verde a la ampliación
de CLH en Algeciras
El Ministerio de Medio Ambien-
te ha realizado una declaración

de impacto medioambiental fa-
vorable a la ampliación de las
instalaciones de la Compañia
Logistica de Hidrocarburos
(CLH) en el puerto de Algeci-
ras. CLH invertirá 23,5 millones
de euros en la ampliación.

Provincia

Ex trabajadores de Delphi, en uno de los cursos impartidos en Puerto Real.

Delphi para sus plantes de forma-
ción y recolocación, como parece
que está pasando, continuar co-
mo hasta ahora sería seguir tiran-
do los recursos públicos, porque
hoy día son el doble de caros estos
cursos que las becas que reciben
los ex empleados".

Por eso, uno de los plantea-
mientos que baraja el sindicato es
pedir a la administración autonó-
mica que, en ese paréntesis mien-
tras llegan esas ofertas, tener la
posibilidad de que los cursos que
haya que realizar sean "semi-pre-
senciales", pudiendo realizarlos
desde casa de forrríaon-lineo acu-
diendo una o dos veces en sema-
na a los centros de formación de
cada municipio. "Unavez que ha-
ya ofertas de cursos específicos,
que se destinen todos los recursos
necesarios", dijo Serrano.

A este respecto, el delegado
provincial de Empleo, Juan Bou-
za, explicó ayer que "hay muchas
cosas que discutir y muchas op-

JORNADA

Seminario sobre la
gastronomía y la armonía
de los vinos de Jerez
Destacados chefs y sumilleres de
Sevilla asistieron al seminario
gastronómico promovido por el
CRDDOJerez y Manzanilla en el
que los profesionales de la restau-
ración profundizaron en la armo-
nía de los vinos de Jerez con una
gran variedad de productos na-
cionales de alta calidad.

BORJABENJUMEDA

En 15 días se tratará el futuro
de los ex trabajadores de
Delphi en una nueva reunión
ccoo quiere plantear a la Junta que, mientras no haya

formación específica en empresas, los cursos sean on-line

ciones sobre la mesa que tendre-
mos que hablar", sin llegar a con-
cretar si esta posibilidad sería
aceptada ya que, además y según
los sindicatos, implicaría que los
ex trabajadores siguieran cobran-
do labeca actual por asistencia.

Sobre las sensaciones de la ex
plantilla, Serrano explicó que "se
va acercando el final de los cursos
y lo que esperamos es que los can-
tos de sirena que hasta ahora se
han lanzado desde la Junta de
Andalucía, se vayan materiali-
zando en ladrillo y vigas, en em-
presas construyéndose y no sólo
en palabras". Por último, dijo que
otro de los asuntos pendientes de
discutir, y que se trasladará a la
comisión de seguimiento, es el
contador a cero. A este respecto,
afirmó que "aunque la mayoría de
la plantilla cobrará su último mes
de paro en julio, ya en abril y ma-
yo habrá compañeros que lo ha-
brán terminado; habrá que solu-
cionar elcontador a cero".

POLíTICA

Román (PSA) aboga por impulsar una
nueva unión del nacionalismo andaluz
El vicesecretario general del PSA, Juan Román, se posicíonó ayer a
favor de impulsar una nueva unión del nacionalismo andaluz me-
diante la puesta en marcha de "un nuevo proyecto político en el que
estemos unidos t«dos los andalucistas" y en el que, indicó, tiene que
estar integrado el PA. "No se trata de integramos en el PA sino de un-
imos y poner en marcha un bloque andalucista y de izquierdas en el
que estén todos los que quieran impulsar una fuerza alternativa a
PSOE y PP", precisó el político jerezano. Román añadió que impul-
sar la unidad del andalucismo será el primer objetivo de PSA tras el
congreso general que celebrarán en Chiclana el próximo sábado.

Airbus meterá
a 19empleados
en plantilla
mientras
aplica el ERE

.~

~~

1

F.Rufo/ CADIZ

Enel plazo aproximado de dos se-
manas se comenzará a saber qué
pasa con el futuro de la ex planti-
lla de Delphi, una vez finalicen los
cursos de formación que actual-
mente están desarrollando. Se-
gún confirmaron ayer a este pe-
riódico fuentes de la Consejería
de Empleo, la reunión de la comi-
sión de seguimiento de Delphi
volverá a reunirse en unos 15 dí-
as. En ese encuentro se tratarán,
entre otros asuntos, precisamen-
te los planes para los casi 1.600 ex
operarios de la multinacional una
vez que acabe el último curso pre-
visto, para mediados de enero.

Desde Comisiones Obreras, Je-
sús Serrano (miembro de este sin-
dicato en dicha comisión), expli-
có que el posicionamiento de
CCOOdesde el inicio ha sido "el
de no perder el tiempo y,mientras
no haya empresas que soliciten
expresamente trabajadores de

Los sindicatos no prevén que

haya paros en la factoría de
Puerto Real durante 2009

EFElF.R./ MADRIO/cAoIZ

La dirección de Airbus se com-
prometió ayer con los sindica-
tos a meter en plantilla a 19
trabajadores de la factoría de
Puerto Real mientras aplica el
expediente de regulación tem-
poral de empleo (ERTE) que
afectará a 455empleados de la
empresa aeronáutica (155 de
Puerto real) en el mes de di-
ciembre.

Los sindicatos explicaron
ayer que no tienen que autori-
zar a la dirección a tomar esta
medida, ya que la compañía
fabricante de aviones ha apro-
vechado que contaba con sufi-
cientes piezas del avión A380
almacenadas para aplicar eL
ERTE.

Por otro lado, las factorías
de Airbusen España que traba-
jan en las piezas delsuperjum-
bo A380, Getafe (Madrid);
Puerto Real e Illescas (Tole-
do), no prevén paros en su ac-
tividad de cara al ejercicio
2009, según explicó ayer el
presidente y secretario gene-
ral de la sección sindical inte-
rempresas de CCOO,José Al-
cázar.

Tras reunirse ayer los miem-
bros del comité interempresas
con la dirección de Airbus, se
aprobó la aplicación del Expe-
diente de Regulación de Em-
pleo Temporal (ERTE)que ya
estaba firmado. desde 2006.
Alcázar agregó que se haratifi-
cado "todo lo pactado" para el
presente ejercicio, incluido la
aplicación del ERTE,que no ha
encontrado objeciones por
parte de los sindicatos porque
ya había sido firmado.

Con respecto a 2009, Alcá-
zar agregó que por el momen-
to, no se han barajado paros de
producción para las factorías,
yseñaló que no los habrá "sino
ocurre nada grave".

SALUD

Diabéticos participan
en el curso 'Aprende
a cuidar su corazón'

La Empresa Pública de Emer-
gencias Sanitarias (EPES)-061
en Puerto Real acoge hoy un
curso de reanimación cardio-
pulmonar básica del progra-
ma 'Aprende a cuidar su cora-
zón'. Participarán 30 miem-
bros de la Asociación de Día'
béticos de Puerto Real.

'"
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Provincia
SANLÚCAR

LaPlaza deAbastosabrirá
también por las tardes
en el mes de diciembre
El céntrico mercado abrirá ocho días desde las cinco y media

hasta las nueve y media con motivo de las fiestas navideñas

F.JavierFranco/ SANlÚCAR

El Gobierno local y la asociación
de comerciantes de la Plaza de
Abastos anunciaron ayer que es-
te mercado abrirá ocho días del
mes que viene también por las
tardes con motivo de las fiestas
navideñas.

Juan Marín, concejal delegado
de Comercio, junto a Francisco
Rodríguez y otros dos represen-
tantes de dicha entidad, compa-
reció en una rueda de prensa ce-
lebrada en el Palacio Municipal
para explicar los objetivos y el
contenido de esta iniciativa. Los
jueves y viernes 4, S, 11, 12, 18 Y
19, así como los martes 23 y 30
de diciembre, los clientes de la
céntrica Plaza de Abastos ten-
drán la posibilidad de efectuar
sus compras en horario vesperti-
no, concretamente desde las cin-
co y media de la tarde hasta las
nueve y media de la noche. El co-
lectivo ha subrayado que "el pes-
cado que se venda en ese horario
especial vendrá directamente de
la lonja, por lo que se podrá com-
prar aún más fresco que como lo
encontramos habítualmente en
los puestos".

Aparte del novedoso horario,
el Mercado de Abastos abrirá "de
manera excepcional" el domingo
7 de diciembre desde las ocho de
la mañana hasta las dos de la tar-
de, habida cuenta que se llevará
a cabo una "pestiñá" con pesti-
ños y moscatel para "todas las
personas que quieran acercar-

Malestar por el
"retraso" del
alumbrado

La asociación de comerciantes
Sanlúcar Centro ha manifesta-

do su "preocupación por el re-
traso en la instalación del

alumbrado navideño". Repre-
sentantes de este colectivo se
han entrevistado con el edil de

Restas quien les ha comunica-
do, según dicen, que "está ne-
gociando con la empresa insta-
ladora", asegurando que el
"comienzo" de la colocación
será "inmediato". Sanlúcar

Centro considera que la inexis-
tencia de alumbrado extraordi-

nario "sería un despropósito
más para el comercio local,
además de lo que supondría
privar a la ciudad de disfrutar
del ambiente navideño".

se". Por otro lado, se sortearán
cestas navideñas los días 28 de
noviembre y S, 12 Y 23 de di-
ciembre, además de regalar un
coche a quien posea el número
de papeleta coincidente con el
Gordo de Navidad.

La asociación recibió la felici-
tación pública de Marín por esta
idea al entender que "posibilita
la realización de las compras na-
videñas en horario de mañana y
tarde, adaptándose al mismo
tiempo a las nuevas exigencias

del mercado". Este edil gober-
nante aprovechó la ocasión para
referirse a "los tres proyectos
fundamentales que la Delega-
ción municipal de Comercio está
tramitando en la actualidad: la
creación del Centro Comercial
Abierto de segunda generación,
la remodelación del mercadillo
de los miércoles -en alusión al
conocido popularmente como
Los Gitanos- y la reforma o cons-
trucción del Mercado de Abas-
tos". Con respecto a esta última
actuación municipal prevista,
añadió que "estamos mantenien-
do reuniones periódicas con la
asociación de comerciantes de la
Plaza desde hace más de un año y
en breve se les presentará el pro-
yecto definitivo". "Estas refor-
mas no tendrían sentido si los co-
merciantes no estuvieran asocia-
dos y no desarrollarán iniciati-
vas como las que presentamos
ahora, que son herramientas
fundamentales para conseguir
ser cada día más competitivos",
apostilló Marín.

En términos generales, tanto
el Gobierno municipal como los
comerciantes organizados han
hecho "un llamamiento a la po-
blación para que acuda a realizar
sus compras al Mercado de Abas-
tos y participe en las actividades
programadas". Desde su punto
de vista, "se da, igualmente, una
oportunidad excepcional a los
visitantes para que conozcan la
Plaza y consuman los productos
de Sanlúcar de gran calidad".

ROTA

ElAyuntamiento amplía el
ámbito del programa de
rehabilitación de viviendas
El Pleno aprueba la adhesión, un

año más, al plan promovido por

la Junta de Andalucía para 2009

FJ.F. / ROTA

El Plenoha aprobadopor unani-
midad la inclusión de Rota en el
plan de rehabilitación de vivien-
das promovido por laJunta de An-
dalucía en su convocatoria corres-
pondiente a 2009.

La delegada municipal de Pla-
neamiento, Eva Corrales, ha des-
tacado que el Consistorio "apues-
ta un año más por acogerse a este

programa con la intención de faci-
litar a los vecinos con menores re-

cursos la posibilidad de conseguir
ayudas para realizar obras de con-
servación y mejora en sus hoga-
res". A este respecto, ha explicado
que la Administración local "ha
venido solicitando" desde 2003 la
adhesión a esta iniciativa autonó-

mica. Así las cosas, porrales ha
subrayado que "a lo lar,go de estos
años el equipo de Gobierno ha tra-
bajado a la hora de ampliar el ám-
bito de actuación de estas subven-

ciones, incrementando de esta
forma el número de zonas de la 10-

calidad que pueden acceder a este
programa".

De acuerdo con su versión, "no
sólo los vecinos del casco antiguo
pueden beneficiarse de estas ayu-
das, sino también las personas
que viven en la calle Calvarioy ca-
lles colindantes, los residentes de
la barriada San Antonio, todo el
conjunto de viviendas de los alre-
dedores de ZoiloRuiz Mateas, lle-
gando incluso a la avenida San
Fernando y los vecinos de la Ba-
rriada del Molino".Corrales agre-
gó que "a éstos se podrán sumar
ahora los ciudadanos del área de-
limitada por la avenida América y
Rubén Dario, los de la barriada de
las 512 viviendas y los de Blanca
Paloma". Asevera que el Consisto-
rio "colabora activamente en la
gestión de las subvenciones que la
Junta otorga", por ejemplo, "faci-
litando a los solicitantes los trámi-
tes de la documentación".

En breve:.~.,-.-

SANLÚCAR

Acuerdo para continuar la
investigáción en el Palacio Ducal
El consejero de Obras Públicas, Luis Garcia Garrido, y la presidenta
de la Fundación Casa de Medina Sidonia, Liliane Dahlmann, han

acordado por escrito "continuar los trabajos de investigación y con-
servación de los fondos documentales de la Fundación, una vez que
los primeros han permitido localizar más material de lo inicialmen-
te previsto". El objetivo de esta labor, iniciada en 2006, es "estudiar
y recopilar" toda la información existente en la entidad sobre urba- -
nismo, ordenación del territorio, carreteras y arquitecrura. /FJ.F.

SANLÚCAR

La Policía Local
sanciona a 45
conductores

LaPolicía Localha sancionado
en los últimos días a 45 con-
ductores "por no respetar las
normas de seguridad vial",
seis de ellos por circular sin "la
correspondiente licencia". Los
controles se han efectuado so-
bre 144 vehículos, incluidas
84 motos, ocho de las cuales
han sido intervenidas por ca-
recer de la pertjnente docu-
mentación. /FJ.F.

SANLÚCAR
Las carreras de

caballos, presentes en
el Sicab de Sevilla

La Sociedad de Carreras de
Caballos de Sanlúcar estará
presente por séptimo año con-
secutivo en el Salón Interna-

cional del Caballo (Sicab), que
se celebra desde hoy hasta el
domiIÍgo en el Palacio de Ex-
posiciones y Congresos de Se-
villa. Compartirá espacio con
el Patronato Municipal de 1\1-
rismo. El jueves presentará la
Semana Hipicavenidera. /FJ.F.

ROTA

Hermanamiento con el municipio c;anario
de Candelaria dando nombre a una plaza
La nueva plaza Virgen de la Candelaria, situada en la calle Almadra-
ba, ha servido de punto de encuentro para el hermanamiento de Ro-
ta con el municipio canario de Candelaria (Tenerife). La concejala
de Cultura, Auxiliadora Izquierdo, aseguró que son dos poblaciones
"alejadas en la distancia pero muy similares entre sí". El azulejo que
luce desde ahora este lugar es un obsequio de la localidad tinerfeña
que el Gobierno roteño agradeció a los visitantes./FJ.F.

~
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11.-PUEBLONUEVOB . 8 11 2 2 7 34 48 Z!II1aSir - MuOOoNueYO

12- JÉDULABPIÉ. . 7 11 2 1 8. 13 34 Ú\lZRoia- 5.José!bero

13.-PAGOSANJOSÉ . 6 11 2 O 9 11 68 JédJIaBpié.- AD.ArmsB

14.-PAQUETE . 4 11 1 1 9 17 42 Pueb\oNuevoB- PagoSanJosé

15.- UBRIOUEU.o.B . 4 11 1 1 9 11 43 lcovesa- federicoMayo

16.-FEDERICOMAYO = O 11 O O 11 7 73 Paquete- UbriqueU.D.B

CADETES I
",::\C'IIJ,.' . ,

CLASIFICACiÓN cl'l1T'tln1) JORNADAB:
PIs Ju Ga Em ... Gf 6c Alca delValle 22 Juv.PradoRey

1.-VllLAMART[N - 19 7 6 1 O 33 6 lR>icJ¡eUD.A J J Borrense
2.-OLVERA . 16 6 S 1 O 31 9 Espe<a12 0Iver3

3.- PUERTOSERRANO . 15 7 4 3 O 28 10 AIgoOOnaIesO 4 ViIlMnartiJ
4.- A.o.ARCOSA -

13 6 4 1 1 22 6 A.D.NcosA 1 1 Puerto Sena",

5.- ESPERA '10 7 3 1 3 23 22
6.- AlCAlÁ DELVALLE 1 8 2 1 5 10 36 JUY.PradoRey- UiJ¡ueUD.A

7.-JUV.PRADOREY .. 5 6 1 2 3 9 18 Borrense- Espe<a

8.-AlGODONAlES . ' 4 6 1 1 4 7 18 0Iver3- AIgodonaIes
9.- UBRIUEU.D.A -' 2 7 O 2 S 16 32 V- - AllArmsA

10.-BORNENSE . 1 6 O 1 5 8 30 DESCANSAN: AIcaIá del VaIOYPuertoSerrano
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Cultura y Ocio

La voz crítica de Juan
Goytisolo obtiene el
Nacional de las L'etras
El autor de 'Paisajes después de una batalla' acoge el premio
"sin ilusión" y afirma que vive "muy al margen de todo esto"

Efe / MADRID

Juan Goytisolo, uno de los escrito-
res más criticos y políticamente in-
correctos, fue reconocido ayer con
el Premio Nacional de las Letras,
concedido por el Ministerio de Cul-
tura por la solidez de su trayecto-
ria, galardón que ha acogido "sin
ilusión" porque, dice, "los premios
son para gente joven".

El escritor ha explicado al grupo
de periodistas que lo esperaba en la
puerta del hotel de Madrid donde
se alojaba que la noticia "no.es ni
buena ni mala", Al ser preguntado
si hubiera preferido el Premio Cer-
vantes ha subrayado que le da
"exactamente igual" que le den
''uno u otro". "No me presento a
ningún premio. No se si el premio
es importante o no, yo vivo muy al
margen de todo esto", destacó.

El Premio Nacional de las Letras,
dotado con 40.000 euros, es un

añadido simbólico dado que Goyti-
- solo ha sido una voz muy critica y
-' disonante con la industria cultural

de este país, que hasta ahora no le
había reconocido oficialmente. En
relación con esa fama de contesta-

tario y poco amigo de los conven-
cionalismos, ha dicho que cuando
le declaran persona 'non grata', es
cuando se da cuenta de "que sí que
';enía razón".

Si le dan un premio, presume,
duda de sí mismo y subraya que él
no se considera "un bien nacional"

porque está en contra de "cual-
quier nacionalismo religioso, étni-
co". ''Vivo donde quiero y como El escritor catalán Juan GoYtisolo.

quiero yno me <;bnsidero un exilia-
do", ha añadido en relación a su re-
sidencia voluntaria en Marrakech.

Goytisolo apareció en su hotel
horas después de conocerse la noti-
cia del premio. Según la Recepción
del hotel estaba dando "un paseo".
Ese detalle revela el carácter icono-

clasta del autor, que se suele tomar
los premios con cierta distancia.

La obra de Goytisolo estuvo cen-
surada por el régunen franquista
desde 1963 y en repetidas ocasio-
nes él mismo ha dicho que aunque
la transición política fue un éxito
está pendiente la cultural. El escri-
tor, que ha hecho siempre una de-
fensa del saber "no rentable", co-
menzó apuntándose al realismo
social, con un pensamiento muy
critico con el sistema burgués, y si-
guió con el trazo de una literatura
modernaymuyheterodoxa.

ICONOCLASTA

La obra de Goytisolo
muestra trazos de una

literatura moderna y muy
heterodoxa

Intelectual comprometido, jun-
to con Susan Sontag ha defendido
los derechos de la mujer, los homo-
sexuales, o las minorías, la voz de
Goytisolo, especialista en el mun-
do árabe, siempre ha estado atenta
para denunciar cualquier atisbo de
racismo y ha sido muy critico con
Europa en este sentido. Asu prime-
ra novela Juegos de manos, en
1954, le siguió Duelo en elparaíso, y
tras ellas vendría el exilio en París.

En 1962, vendría Fin de fiesta, y en
1966 una de sus obras más tniticas

y de mayor impacto Señas de identi-
dad, Ytras ellas Juan sin tierra, Disi-

-. dencias, Makbara, Paisajes después
de una batalla o Coto vedado, don-
de habla abiertamente de su ho-
mosexualidad.

Hermano del poeta José Agus-
tín,fallecidoen 1999,ydelescritor
y académico Luis Goytisolo, ha me-
recido galardones como el Octavio
Paz de literatura en México

(2002) o el Juan Rulfo de literatu-
'" ra(2004),entreotros.

.,

Enbreve

Odyssey pide que
España no pueda
responder a un informe

PATRIMONIO.La empresa Od-
yssey pidió a un tribunal de
Florida que el Gobierno espa-
ñol no pueda responder al in-
forme donde la compañía nie-
ga que el tesoro en disputa fue-
ra transportado por el buque
español Nuestra Señora de las
Mercedes. El Gobierno espa-
ñol reclama que el tesoro (17
toneladas de oro y plata) está
bajo la inmunidad soberana
española.

Clint Eastwood planea
dejar de aduar tras
'Gran Torino'
ONE.Gran Torino será la última
oportunidad de ver a Clint East-
wood como actor en la gran
pantalla. "Uno siempre quiere
dejarlo cuando está en lo alto",
aseguró el intérprete y galardo-
nado director. "No quiero con-
vertirrne en ese luchador que se
queda demasiado tiempo en el
ring", explicó. Eastwood ha da-
do vida a personajes núticos, co-
mo Harry el Sucio, William
Munny (Sin perdón) o Frankie
Dunn (MillionDoUar Baby).

Pedro Almodóvar.
Premio Ojo Crítico
Especial 2008 de RNE
GALARDÓN.El cineasta Pedro
Almodóvar ha sido galardona-
do con el Premio Ojo Crítico
Especial 2008 que el progra-
ma de Radio Nacional de Espa-
ña concede a toda una trayec-
toria profesional. Almodóvar
recibe este reconocimiento
por "su capacidad para rein-
ventarse siendo siempre fiel a
su propio universo, reconoci-
do tanto nacional como inter-
nacionalmente", según el jura-
do de este certamen.

~Retorno a Hansala' se estrenará en Los
Barrios con su directora e intérpretes
El pase, al que acudirá Chus

Gutiérrez y varios de sus

actores, se celebra este jueves

Redacción/D.C.; LOS BARRIOS

&,tomo aHansala, lanueva pelícu-
la de Chus Gutiérrez, se estrenará
al público este jueves en el comple-
jo cinematográfico UGC Ciné Cité
ue Los Barrios. Al pase de pasado
mañana acudirán la directora del

filme y varios de sus intérpretes. A
,continuación la cinta estará en car-
telera durante una semana, mien-

tras que su llegada a las salas espa-
ñolas está prevista para el primer
trimestre de 2009, probablemente
en enero, según indicó la realiza- Chus Gutiérrez y los actores del filme, el pasado enero en Los Barrios.

dora granadina.
Retorno a Hansala es un trabajo

muy conectado con la comarca y

con Los Barrios. El origen de la his-
toria está inspirado en una trage-
dia que conmocionó eñ octubre de
2003, la aparición en las playas de
Rota de 37 cadáveres a los que el
mar cercenó sus esperanzas de una
vida mejor. Más de una decena
eran de la aldea marroqpí de Han-
sala, en pleno Actas.

Trece de esos cadáveres acaba-

ron enterrados en Los Barrios, el
último de ellos tres años después.
Murieron entre el olvido yel anoni-
mato, sin una llamada que los re-
clamara. El protagonista de la pelí-
cula es José Luis García Pérez, cuyo

personaje está inspirado en el ge-
rente del tanatorio barreño, Mar-
tín Zamora. La trama habla de la

búsqueda de los familiares de los
muertos al otro lado del Estrecho y
del regreso de uno de esos cadáve-
res a su tierra natal, para descansar
de donde partió hacia su final.

Precisamente en el tanatorio de

Los Barrios el equipo de la película
estuvo rodando en enero de este

año, una grabación que también
tuvo lugar en Algeciras. En la pan-
talla, por ejemplo, donde aparecen
los cadáveres es en la playa de Ge-
tares. Gutiérrez luego viajó a Han-
sala y allí terminó su trabajo.

Retorno a Hansala ha sido estre-
nada en diversos festivales, en los

que ha cosechado criticas favora-
hles, como en Toronto, la Seminci
de Valladolid, el de Tánger, el de
Cine Europeo de Sevilla y el de El
Cairo. En Valladolid se llevó el pre-
mio especial del jurado y en Tán-
ger, el del público.


